

Hallo Hr. Wahl,

in dem Bericht des Präsidiums zum Jahrbuch der Bayerischen Leichtathletik 2011 sprechen Sie den Kummer aus, den der Gehsportbereich dem gesamten Vorstand beschert.

Damit haben Sie sicher recht.

Die Disziplin Gehen wird es in der Leichtathletik bald nicht mehr geben.

Das sinkende Interesse am Gehsport hat aber viele Gründe.

Einige der Gründe sind:

Gehen (insbesondere die 50km) dürfte wohl die härteste Ausdauersportart überhaupt sein, sowohl was die psychische Belastung als auch die körperliche Belastung angeht. Zudem wird man außerdem ständig auf die Korrektheit des Gehens überprüft. In welcher Ausdauersportart gibt es das denn sonst noch? Wer tut sich das von den jungen Leuten an, so lange zu trainieren und dann evt. im Wettkampf disqualifiziert zu werden.

Es müssen speziell ausgebildete Gehrichter bei den Wettkämpfen eingesetzt werden und dadurch entstehen für die Veranstalter erhebliche Kosten. Die Teilnehmer werden aber immer weniger und die Veranstalter bekommen die Kosten nicht mehr herein.

Der Rückgang der Teilnehmer und auch der Leistungen ist aber in sehr vielen Disziplinen in der Leichtathletik bemerkbar und eher ein Trend der Zeit.

Dies ist ersichtlich in meiner Gegenüberstellung 1971-2011 einiger LA –Disziplinen.

Vor 40 Jahren waren überall mehr Teilnehmer, es wurden noch 30 aufgeführt.

	1971		2011	
	1.	30.	1.	20.
100m	10,3	10,8	10,24	11,16
200m	21,2	22,4	20,79	22,61
800m	1:48,5	1:55,8	1:48,18	1:56,38
1000m	2:22,5	2:32,4	2:27,00	2:38,15
1500m	3:44,6	4:01,1	3:41,42	4:00,56
3000m	8:07,8	8:56,6	8:08,63	8:45,69
5000m	13:53,6	15:27,4	14:02,85	15:26,36
10000m	28:40,4	33:52,6	29:36,37	33:58,30
10000mBG	44:45,8	53:15,6	49:32,33	1:10:14,26
20kmG	1:32:50	1:50:03	1:40:38,00	nur 11
Hoch	2,17	1,90	2,00	1,84
Weit	8,35	6,90	8,07	6,53
Drei	15,69	13,21	15,66	9,86

Leider tragen aber auch Funktionäre am sinkenden Interesse mit bei.

Zum Beispiel, in den BLV-Jahrbüchern vom letzten Jahr haben sich Fehlerteufel auch beim Gehen eingeschlichen.

Im **Jahrbuch der Bayerischen Leichtathletik 2011** auf der Seite 79 unter „Bayerische Meisterschaften im Bahngehen“ fehlen die Ergebnisse Männer. Meine Begründung, die drei Erstplatzierten sind schon Senioren und darum nicht aufgeführt worden!

Auch bei den Frauen sind nur zwei Ergebnisse aufgeführt. Dabei ist sogar der zweite Platz von Franziska Spanner falsch gedruckt, sie war bei der Meisterschaft Vierte. Auch hier wurden die Zweite und die Dritte, die schon in der Seniorinnen-Klasse sind, unterschlagen!

Im **Jahrbuch der Bayerischen Senioren-Leichtathletik 2011** wurden leider die Ergebnisse der Bayerischen Meisterschaften sowohl im Straßengehen wie im Bahngehen nicht mehr aufgeführt. Da alle drei Medaillengewinner der Männer und zwei der Frauen im Bahngehen schon im BLV-Jahrbuch fehlten, ist somit ihr Erfolg nirgends aufgeführt worden.

In jeder Disziplin gibt es einen Medaillenstandard und beim Erreichen dieser Norm ist jede und jeder würdig geehrt zu werden.

Warum auch immer, es trägt nicht dazu bei diesem Negativtrend entgegenzutreten, dass der Gehsport aus der Leichtathletik verschwindet.

Wenn es auch nur eine Handvoll BLV-Gehsportler sind, die sich Jahrbücher kaufen, so sind es aber dann enttäuschte Sportler wenn sich ihr Ergebnis nicht im Buch widerspiegelt.

Bitte um Entschuldigung, meine ersten sportlichen Wettkämpfe waren 1968 Gehwettkämpfe, darum hängt bei mir auch noch ein bisschen Herzblut an der Disziplin Gehen.

Liebe Grüße
Berzl Josef